
 

 

VERBALE RIUNIONE 10 GENNAIO 2020 
GRUPPO DI STUDIO SULLE BIBLIOTECHE SCOLASTICHE – SEZIONE AIB FVG 

 
 
 

In data 10 gennaio 2020 alle ore 15:00 si è tenuta la riunione del Gruppo di studio sulle 

biblioteche scolastiche Sezione AIB-FVG presso il Consorzio Culturale del Monfalconese, a 

Ronchi dei Legionari, con il seguente OdG: 

 

1) comunicazioni e riflessioni sugli esiti del "Primo Convegno nazionale delle reti di Biblioteche 

Scolastiche: strategie di rete per una biblioteca scolastica sostenibile" tenutosi a Roma il 30 

novembre 2019; 

2) articolazione della proposta di giornata di studio/tavola rotonda con presenti Antonella 

Biscetti e MR Bignamini; 

3) impostazione lavoro di tabulazione dei dati raccolti; 

4) summer school sul tema "catalogare la conoscenza: teoria e pratica tra analisi logica e 

biblioteconomia"; 

5) varie ed eventuali. 

 

Presenti: Giannina Degano, Miriam Scarabò, Maria Spanovangelis, Costanza Travaglini. 

 

1) Travaglini illustra sinteticamente alcuni degli interventi dei relatori del Convegno tra i quali 
Venuda e Roncaglia. Tra le considerazioni emerse cita la questione della formazione dei 
bibliotecari scolastici, la questione non risolta della figura professionale per la quale si sta 
pensando la definizione di “docente bibliotecario” forse più accetta al MIUR che non quella di 
“bibliotecario scolastico”, la necessità di avere un punto di riferimento univoco nell’ambito del 
MIUR dove esiste un referente per le biblioteche scolastiche ma con un insieme di altri 
incarichi e compiti tali da far passare in ultimo piano quello precipuo, l’esigenza della 
formazione e del pieno coinvolgimento dei dirigenti scolastici, l’importanza di presidiare la 
biblioteca scolastica solo come luogo deputato a questo servizio e non, come sovente 
accade, come aula riunioni o altro di non pertinente al libro, alla lettura, alla didattica tramite 
le risorse e i servizi della biblioteca. 
. 

Grazie alla mappatura delle reti di biblioteche scolastiche e delle realtà emergenti  – anche a 
seguito dei “Bandi per il finanziamento di poli di biblioteche scolastiche per la promozione del 
libro e della lettura”- si evidenziano frammentazione e disomogeneità sul territorio nazionale. 
Con l’avvio del coordinamento delle reti di BBSS lanciato a Torino, e con l’appuntamento  del 
primo Convegno di Reti di BBSS di Roma, si è avviato il processo di costruzione di un quadro 
di riferimento al fine di elaborare linee guida per giungere a una maggiore uniformità. 

2) Travaglini illustra la proposta del convegno/giornata di studio in relazione a quanto descritto 

al precedente punto dell’ODG e alla neocostituita rete delle BBSS di Udine da tenersi al Liceo 



Marinelli. Scarabò espone la necessità di trovare un’opportuna mediazione tra le istanze e la 

tabella di marcia del lavoro di Travaglini per  UdineReteLibri – Biblioteche Scolastiche in Rete, 

e i pregressi accordi all’interno del programma di lavoro del Gruppo di Studio riferiti alla analoga 

proposta e, con sede a Ronchi. Ci si sofferma a riprendere le fila degli impegni e delle contiguità 

tra le iniziative nelle singole realtà e quelle del Gruppo. Si perviene alla definizione di due 

proposte senza che l’una escluda l’altra: presso il Marinelli si terrà un’iniziativa in forma di 

seminario, curata da Travaglini in quanto coordinatrice della rete di cui è referente, progetto 

che ha  ottenuto l’assegnazione del finanziamento del Bando per poli di BBSS del 2018; altra 

iniziativa a cura del Gruppo di Studio per le Biblioteche Scolastiche – A.I.B. F.V.G., con il 

supporto organizzativo del Consorzio Culturale del Monfalconese. 

Spanovangelis osserva che sarebbe necessario precisare a Biscetti e Bignamini, in quanto 

referenti per il coordinamento di cui al punto 1 e, in quanto curatrici della mappa delle reti e dei 

sistemi che coinvolgono le BBSS, dell’esistenza della rete di BBSS istituita da Scarabò: è stata 

citata nelle slide, la Rete BiblioGO, ma nessuna BS facente parte della Rete,  nella relazione 

di Travaglini a Roma. 

Si conviene che una buona data per la giornata di studio del Gruppo sia il 23 aprile 

concomitante con quella internazionale del libro e si ipotizzano alcuni relatori e idee 

organizzative. 

Alle ore  16.15 Travaglini esce. 

Le presenti continuano a lavorare sull’impostazione della proposta da inviare al CER (vedi 

allegato) e Spanovangelis si impegna a redigere la scheda del progetto di massima della 

Giornata di Studio di aprile 2020, che Degano invierà alla Presidente CER FVG. 

Non rimane tempo per esaminare la proposta della Summer School per la quale Spanovangelis 

ha avviato primi contatti con esito positivo con Carlo Bianchini e neppure per prendere in mano 

la questione della tabulazione dei dati del questionario. 

 

La riunione si chiude alle ore 17.40. 

 

Verbalizzante  

 

Maria Spanovangelis 

 
 
 


